

convictions religieuses, nos enfants pourront aller à l'école et se faire instruire aux frais de l'État.

La citoyenneté canadienne nous donne d'autres droits très importants, notamment le droit des familles avec des enfants de recevoir des allocations familiales. Le gouvernement du Canada veut investir dans cette ressource extrêmement importante que sont les enfants, et il est donc disposé à verser un certain montant aux familles pendant les années de formation des enfants pour aider les parents à payer certains de leurs frais. C'est un droit que les Canadiens ont et dont nous sommes fiers.

Nous avons également accès à la protection de la police et à d'autres mesures de sécurité dans nos localités, y compris des services communautaires et divers services sociaux. Encore une fois, quels que soient nos moyens financiers, quelle que soit la région où nous habitons et quelles que soient nos antécédents, nous avons tous accès à ces services et à cette protection. La police ne vous demande jamais si vous avez payé vos impôts. Elle ne vous demande jamais non plus quelle est votre confession religieuse. La protection policière fait partie des services auxquels les citoyens canadiens ont droit automatiquement.

Il en va de même du régime des soins médicaux et des soins hospitaliers. N'importe quel citoyen peut entrer se faire soigner dans un hôpital indépendamment de son revenu.

La pension de vieillesse fait aussi partie de nos droits fondamentaux. Un citoyen de 65 ans, qui a travaillé pour bâtir le Canada dont nous sommes fiers, a le droit de recevoir son chèque de pension de vieillesse. C'est un droit que nous avons depuis des années, et nous avons dû lutter au début pour l'obtenir. Les Canadiens de tous les coins du pays ont déclaré que la pension de vieillesse devait être un droit fondamental inhérent à la citoyenneté canadienne. C'est pour cela qu'ils sont fiers de nos réalisations et fiers de tout ce qu'englobe la notion de Canadien. La pension de vieillesse est un symbole important.

Que vous apparteniez à la classe aisée ou à la classe défavorisée ou que vous soyez membre de certaines communautés, le seul fait d'être citoyen canadien vous investit de ces droits fondamentaux. C'est un réseau de mesures de sécurité et de protection qui assure un niveau de vie convenable à tous les Canadiens. Qui leur donne la paix de l'esprit parce qu'ils savent notamment qu'après avoir travaillé à bâtir notre pays, ils recevront une pension à l'âge de 65 ans, non pas du gouvernement, mais du

Les crédits

pays qu'ils ont aidé à construire. Cette assurance donne aux personnes âgées la paix de l'esprit et un véritable sentiment de sécurité. Elle leur permet aussi d'espérer en l'avenir. Voilà ce que signifie être Canadien de nos jours.

Les autres pays ne jouissent pas tous d'un tel droit. D'ailleurs, il n'existe pas dans la plupart des pays du monde. Il n'existent pas aux États-Unis notamment. Les Américains partagent avec nous, bien sûr, des droits comme la liberté de parole, de mouvement et les libertés politiques et religieuses. Ce sont des droits fondamentaux que nous partageons avec eux.

• (1230)

Est-ce qu'ils ont des soins hospitaliers universels aux États-Unis? Très souvent les gens sont transportés d'urgence à l'hôpital et le docteur les accueille à la porte pour leur demander leur carte de crédit. S'ils n'en ont pas, ils ne seront pas soignés dans son hôpital. Nous avons lutté contre cet état d'esprit. Nous avons évité de prendre ce modèle de soins de santé commercial.

Nous connaissons des gens qui sont tombés malades aux États-Unis et qui ont littéralement ruiné toute leur famille pour payer les soins de santé dont ils avaient besoin parce que les Américains n'ont pas d'assurance-maladie universelle.

Et les pensions de vieillesse? Ont-ils une pension de vieillesse aux États-Unis comme nous au Canada? Non. Ils ont un régime de pension contributif. Pendant qu'on travaille, on contribue à une pension comme le Régime de pensions du Canada. Puis on reçoit une pension. Ils ont un programme d'examen des ressources pour le supplément de revenu garanti. Mais lorsqu'on atteint 65 ans, on ne reçoit pas automatiquement un chèque de pension de vieillesse aux États-Unis.

Par contre, on en reçoit un au Canada qui est l'un des rares pays au monde où ce privilège vous est accordé avec la citoyenneté, mais ce n'est plus le cas. Le gouvernement conservateur a aboli ce privilège.

Mon père a 85 ans. Il m'a parlé de l'époque où il fallait un examen des ressources si vous étiez âgé pour prouver que vous étiez assez pauvre pour recevoir un chèque. Il m'a dit qu'il ne veut pas pas revoir cette époque-là au Canada.

Mon père n'est pas content ces jours-ci parce que c'est exactement ce que le gouvernement a proposé, un genre d'examen des ressources, ce qui veut dire que certaines personnes âgées ne recevront plus leurs chèques de